



CONTEOS DISTRITALES, AL 77.8%

# INE NIEGA A OPOSICIÓN UN RECUENTO TOTAL DE VOTOS

POR AURORA ZEPEDA  
azepeda@gimm.com.mx

En lo que fue el primer día de conteos distritales oficiales, con corte a las 23:00 horas se había computado 77.8% de las actas, es decir, 132 mil 921, con una participación ciudadana de 61.3%, en las que Claudia Sheinbaum obtenía el 60% de los votos, Xóchitl Gálvez, 27.1%, y Jorge Álvarez Máynez, 10.2%. Hasta ese corte se habían revisado 46.8 millones de votos.

Luego de la petición del PAN para realizar un recuento total de votos, consejerías explicaron a la oposición que sólo se hará recuento total en los distritos donde exista una diferencia de 1% de votación entre el primero y segundo lugares en la elección presidencial.

La consejera Dania Ravel dijo en sesión que "esos recuentos no obedecen a algo extraordinario y no es que el INE ceda o acceda a hacer recuentos, sino que la legislación marca cuándo se tienen que hacer estos recuentos... por eso tenemos un sistema que nos está dando esta proyección, pero la última palabra la van a tener los consejeros distritales".

Por su parte, el consejero Martín Faz, en charla con reporteros, consideró "di-



**SÓLO SE VAN A VOLVER A CONTAR SUFRAGIOS** en los distritos donde exista una diferencia de 1% entre el primero y segundo lugares de la elección para la Presidencia de la República, explicaron consejeros



Foto: Cuartoscuro

Los 300 distritos tienen hasta el sábado a las 18:00 horas para computar 100% de las actas. El domingo a las 8:00 horas, iniciarán los cómputos por circunscripción electoral.

fácil" que en los distritos se accediera al recuento total, "porque lo primero que se hace en los cómputos distritales es cotejar el acta con las del resto de los partidos, si no hay ninguna diferencia, si todas las sumas cuadran, no hay necesidad de hacer recuento, incluso sería un tanto cuanto ilegal hacerlo, porque no hay necesidad."

Desde las 8:00 horas de ayer, las 300 Juntas Distritales iniciaron el recuento oficial de los votos, que arrojará un resultado el próximo domingo por la noche.

Se proyectó el recuento de votos de 67% de los paquetes electorales para la Presidencia de la República, pero en la sesión se comentó que, incluso, podría bajar

a 63 por ciento.

Por la mañana, al inicio de la sesión del INE, Víctor Hugo Sondón, representante del PAN, aseguró que su partido y la ciudadanía habían detectado inconsistencias en más de 23 mil actas y, en zonas de riesgo por crimen organizado, mil 888 casillas donde sólo se reportaron votos a favor de More-



na, es decir, casillas "zapato".

"A la luz de que existen (inconsistencias) no sólo en 60% de los paquetes electorales, como este instituto ha comunicado, y que puede ser de 80%, se debe contemplar el recuento total de esta elección", dijo.

En tanto, en un video, la consejera presidenta del

INE, Guadalupe Taddei, pidió a los actores políticos que dudan de los resultados presentados por el PREP guardar la calma y a acompañar los trabajos de los consejos distritales.

Para la elección de diputados se planteaba recontar 70.37% y para senadurías, 70.73 por ciento.

Los 300 distritos tienen hasta el sábado a las 18:00 horas para computar 100% de las actas a fin de que el domingo a las 8:00 horas, inicien los cómputos por circunscripción electoral.